



LES QUESTIONS CHEZ LES ENFANTS, COMMENT Y REPONDRE ?

Le gorille est-il mon cousin ? D'où viennent les perles ? Pourquoi le ciel est bleu ? Pourquoi un glaçon flotte ? Pourquoi la mer elle monte et elle descend ? Dès lors que l'enfant saura parler et capter l'attention de ses parents, sa personnalité et son sens de la curiosité étonnera de jours en jours. De la petite question anodine, à la réflexion plus dérangeante devant d'autres adultes, l'ensemble des interrogations d'un enfant le ramènent aussi à se positionner en tant qu'apprenant auprès des adultes ; Pour lui il est important de savoir car il veut devenir grand et à son tour diffuser ses connaissances. Quand certains seront trop fatigués de répondre et laisseront d'autres le faire à leur place ou répondront au hasard, d'autres iront plus loin et inviteront le petit à faire ses propres expériences pour comprendre par lui-même.

Il existe par exemple des associations comme Les Petits Débrouillards, qui invitent les enfants à réfléchir par eux-mêmes et à expérimenter les phénomènes physiques, chimiques...etc sous surveillance d'un animateur, les émissions telles que C'est pas sorcier, les magazines comme Science et vie junior aideront à développer leur capacité d'auto-réflexion et donc leur adaptabilité aux situations rencontrées plus tard. Le meilleur cadeau que l'on puisse faire à un enfant est de toujours comprendre sa démarche de réflexion et ne pas le tourner en ridicule quand il essaie de s'expliquer, il aura ainsi un dialogue privilégié avec les adultes, qu'il verra comme des alliés de confiance et pourra ainsi mieux s'exprimer à l'école, en public et plus tard dans sa vie professionnelle.

MAMAN LES PTITS BATEAUX, UN EXEMPLE PARLANT



Chacun a déjà entendu la chanson « Maman les ptits bateaux » et après avoir lu cette introduction, on se rend facilement compte que cette chanson traite bien du rapport parent/enfant et des questions que celui-ci peut poser. Cette fois, l'enfant demande comment les bateaux avancent et s'ils ont des jambes, la maman souhaite le laisser dans son imaginaire et ne le contredit pas, tout en lui expliquant que quand il sera grand, comme les bateaux, il fera le tour du monde et comme la terre est ronde, il reviendra à son point de départ. C'est ainsi une manière d'expliquer qu'il

va apprendre les choses par lui-même dans le futur mais qu'il aura toujours une attache auprès de ses parents. Cette comptine, qui a priori est très simple de par ses mots, montre de façon rassurante, que les parents ont avant tout un rôle d'accompagnement et que la meilleure chose à faire reste de guider les enfants dans leurs réflexions sans les formater dans des manières de penser.

Sur la chaîne *Les Baladidous*, vous pourrez retrouver cette comptine en vidéo et découvrir tout son univers coloré mais aussi écouter toutes les autres chansons réalisées avec soin par une équipe de passionnés.

A tout de suite !

